
 

 

 
 
 
 

  
 
 
 

 
 
 
 
Présents : 
Mmes Marylise COCHENNEC ; Valérie ALLIO ; Daisy LE PENNEC; Morgane PETIT; Jacqueline PALIN  
 
MM. Serge KERHUEL ; Antoine LE BERRE ; Joseph HOUÉ ; Jean-Jacques KERDONCUFF ; Mickaël 
LEBRETON. 
 

Assiste : 
Mme Mathilde HÉMERY 
 
 
 
 
 
  

PV n°8 du Bureau Directeur 
Du Lundi 1er avril 2019 à Rennes 

 



 

 

 

 
ORDRE DU JOUR  
 

1. Validation PV du 13/03/2019 

2. Assemblée générale 

• Assemblée générale extraordinaire pour validation des statuts 

• Comité directeur 

3. État d’avancement tournoi international de Cesson 

4. Réunions : 

• IRFBB 

• Réunion de zone du 5 et 6 avril 2019 

5. Commissions 

• CRO 

- Calendrier formations arbitres 2019/2020 

- Effectifs saison 2019/2020 

- Dates à retenir 

- Devis plateaux magnétiques 

• Technique 

- Avancées organisation TIL 

- Point dossiers Championnat de France 

- Soirée de présentation du pôle – mercredi 3 avril 2019 

- Journée de la technique du jeudi 28 mars 2019 – Landerneau 

• Sportive 

- Organisation de fin de saison : coupe de bretagne – challenge jeunes etc… 

6. Trésorerie 

• Dispositions financières 

7. Divers 

 
 
 
 
 
 
 
  



 

 

 

 
 
Le PV sera présenté au comité directeur du samedi 27 avril 2019. 

 
 

 
• Assemblée générale extraordinaire pour validation des statuts 

 
Assemblée générale : 
 
En raison de la sollicitation de la Ligue pour l’organisation du tournoi internationale féminin, une 
réflexion est échangée sur la difficulté de maintenir en même temps l’AG le samedi 15 à Vitré. 
Sont évoqués : report ou avancement d’une semaine de l’ag, maintien au samedi 15 avec une 
organisation à Cesson dans le cadre du tournoi. 
 
L’organisation à Cesson permettrait aux représentants des clubs d’assister aux rencontres du soir.  
Le bureau retient cette proposition et l’’Assemblée Générale se déroulera en parallèle du tournoi 
international, le samedi 15 juin 2019. 
 
Les locaux de la Glaz Arena sont adaptés pour cet évènement. 
 
Trois points d’attention : 

- L’accès à la salle de l’AG qui se fait par les coursives de la Glaz Arena  
- un début d’ag plus tardif pour adapter la réception des participants avant la 1ère 

rencontre 
- l’intégration de la demande fédérale : Prévoir un temps de réception pour tous les 

clubs PN/CF en début d’AG, avec intervention de la fédération (30 minutes). 
 

 
Morgane PETIT annonce qu’un colloque d’arbitres féminines se déroulera en parallèle du tournoi. 80 
femmes arbitres seront présentes. Elles seront logées au lycée du groupe St Exupéry à Rennes. C’est 
une action fédérale financée par La Poste. Valérie GARNIER interviendra sur ce colloque. 
Le colloque se tiendra du samedi 15 juin au dimanche 16 juin. 
 
Assemblée générale extraordinaire : 
 

- Passage de la comptabilité en saison sportive  
- Statuts à modifier (note FFBB du 27 mars 2019) 

Serge KERHUEL renvoie le texte adapté conformément à ce qui a été proposé à l’occasion du 
bureau directeur. 
Une consultation à distance sera envoyée aux membres du comité directeur dans la semaine (au 
plus tard pour le 15 avril 2019 pour la transmission à la FFBB). 

- adaptation de nos statuts aux statuts votés à l’ag de la FFBB 
- Modification de l’arrêté des comptes et retour à la saison sportive. 

 
Annexe 1- Projet de statuts modifiés 

 
 

 

 

1. Validation PV du 13/03/2019 

 

2. Assemblée Générale 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

• Comité directeur 

 
Le comité directeur qui se déroule habituellement la veille de l’Assemblée Générale sera reporté 
d’une semaine avant l’AG. 
  



 

 

 
 

 

 
 
 
Les clubs bretons bénéficieront de l’ouverture de la billetterie 10 jours avant l’ouverture officielle par 
la FFBB.  
Une offre aux clubs va être proposée. 
 
Un point est fait sur l’avancement en cours et le COL poursuit ses réunions de préparation. 
Une réunion de présentation est programmée pour les clubs d’Ille et Vilaine le jeudi 4 avril et un appel 
aux bénévoles sera fait pour vivre de l’intérieur ce bel évènement. 
 
Cette belle affiche proposée au basket breton doit être une réussite. Celle-ci est l’affaire de tous. 
 
 
  

3. État d’avancement tournoi international de Cesson 



 

 

 

 
 

• IRFBB 

 

A l’occasion de la réunion qui s’est déroulée à Lorient le Samedi 23 mars 2019, Pierre-Olivier CROIZAT 
a présenté la nouvelle offre de formation fédérale. 
A savoir, la mise en place d’un brevet fédéral (1er niveau) et d’unités d’enseignement pour valider 
un CQP complet. 
 
Un état des lieux des formations BZH ligue et comités est en cours. Une remontée des informations 
doit être faite pour le jeudi 4 avril prochain. Le traitement des informations centralisées suivra. 
 
L’accès à l’inscription aux formations se fera en en ligne via la plateforme fédérale dès septembre 
prochain. La bretagne qui envisageait de mettre en place un site spécifique IRFBB, sera à la 
demande de la FFBB, pilote sur ce projet. 
 
Vendredi 26 avril -> Réunion à paris des référents IRFBB. 
La liste des participants à cette réunion est définie par la FFBB. 
Objectif avoir une unité sur le territoire. 
 

 

• Réunion de zone des 5 et 6 avril 2019 

 

 

4. Réunions : 



 

 

 

 
 

• CRO : 
 

Calendrier prévisionnel formations arbitres 2019/2020 : 
 

- 31 août au 1 er septembre 2019 : recyclage arbitres seniors à Vannes 
- Samedi 7 septembre 2019 : journée information consignes dans les 4 départements 

pour les arbitres jeunes ligue 
- 26 et 27 octobre 2019, stage recyclage et perfectionnement jeunes ligue 
- Du 2 au 5 janvier 2020 : TIC ? 
- 25 et 26 janvier 2020 : perfectionnement seniors ligue 
- 4 et 5 avril 2020 : accès ligue  

 
Effectifs saison 2019/2020 
 
Morgane PETIT fait part de son inquiétude relative aux effectifs arbitres pour la saison prochaine 
De nombreux arbitres cessent leur activité en cette fin de saison pour des raisons scolaires (examens 
à passer). 
Actuellement, il y a 28 arbitres sur le stage accession ligue pour les 4 départements (et 1 dans le 22) 
Jonathan BILLOT a fait une étude des effectifs par Comités afin de connaitre les besoins pour la 
saison prochaine.  
Mickael LEBRETON ajoute que le sujet doit être abordé avec les présidents des CDO.  
Des échanges et réflexions sur les pistes possibles permettant d’encourager les clubs à former les 
arbitres sont à réaliser. Une prise en charge des formations comités/ligue est-elle possible ? Une étude 
financière pourrait être menée sur ce sujet. Un deuxième axe pourrait être la valorisation des équipes 
au niveau du classement. Le principe de la chartre de l’entraineur pourrait être dupliqué à l’échelle 
des arbitres. 

5.  Commissions 



 

 

 

 
 
 
 
 
Une enquête a été menée sur les joueurs de 25 à 40 ans, qui peuvent être sur l’arrêt de la pratique 
du basketball et permettant de savoir si une formation d’arbitre raccourcie pourrait les intéresser. 
Une quarantaine de personnes sont intéressées sur un format plus « à la carte ». 
Le ciblage des personnes est en cours et des propositions vont leur être faites. 
 

- Dates à retenir 
o Lundi 5 avril 2019 : signature convention CRSU et ligue 
o 5 et 6 avril 2019 : stage accès ligue le à Ploufragan 
o 12 et 13 avril 2019 : formation arbitrage 3x3 sur l’open de Brest 
o 18 avril 2019 : journée 3x3 sur le stage U17F équipe de France 

-> Venue des référents 3x3 de la FFBB pour qualifier les arbitres à officier sur les opens de France 
 

- Plateaux magnétiques 
 
Morgane PETIT propose l’achat de plateaux magnétiques visant à la formation des arbitres. 
Le bureau valide la demande. 
 
 
Problème de civisme. Morgane PETITE indique que des arbitres ont été menacés hors terrain par le 
biais des réseaux sociaux et plus précisément sur Instagram.  
Les officiels visés ont fait des rapports, la commission de discipline va être saisie. 
 

• Technique : 
 
- Avancées organisation TIL 

 
Une réunion s’est tenue le vendredi 27 mars sur l’organisation du TIL. 
Points en suspens : Pas de retours de la part des écoles de Kinésithérapie sollicitées. 
Fanny BANNALEC et Thierry MOREAU Kinésithérapeutes seront donc présents à l’occasion du TIL 
(indemnisation 50€ journée + hébergement + restauration à prévoir). 
 

- Point dossiers Championnat de France 
 

Rencontre des clubs les 11 et 12 avril prochain. 
 
  

TOTAL

TOTAL

BESOIN EN 

ARBITRES*

ECART 9 22,5 32,75 19,75

ANALYSE DES PROBLEMES DE DESIGNATIONS

* Besoin en arbitres = il faut 1,25 arbitre pour couvrir 1 équipe (taux FFBB)

43

26 40 71 34

35 62,5 103,75 53,75
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26 64 30

14 7 4
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CF

EQUIPES EN 

REGION ET 

IR

42 71 40

ARBITRES 

REGION

8

22 29 35 56



 

 

 
- Soirée de présentation du pôle du vendredi 04 avril 2019 

Pour information. 
- Journée de la technique du jeudi 28 mars 2019 – Landerneau 

34 participants. 
Une journée très réussie avec de nombreux échanges. 
Formule à retenir pour la saison prochaine. 
 

• Sportive : 
 
- Organisation de fin de saison : coupe de bretagne – challenge jeunes etc… 

 

Coupe de Bretagne : 
Communiquer très vite aux clubs sur la date et le lieu retenu. 
Date ? Dimanche 9 juin 2019 
Lieu ? Daisy LE PENNEC prend contact avec le club de Montfort S/Meu. 
 
La réunion de concertation des calendriers aura lieu dernière semaine d’avril. 
 
Mickaël LEBRETON informe de ces échanges avec le nouveau président de l’Europacé quant à 
l’affiliation possible de l’association.  
Contact à reprendre avec le Président pour la date du tournoi 2020. 
 

 
 

• Dispositions financières 
 

En attente des dispositions financières de la FFBB. 
Une révision des tarifs des mutations avec une homogénéisation au sein des ligues et comités 
est travaillée par la FFBB. Elle sera à prendre en compte dans nos dispositions 2019/2020. 
 

 

 
 
Mickael LEBRETON : 

Le club de Pacé n’a pour le moment plus de président ni de co-président. Un 
accompagnement personnalisé du/de la future président(e) devra être fait. 
Mickaël LEBRETON le/la recevra avec le président du comité d’Ille et Vilaine 
pour échanger sur la vie du club et les liens comité/ligue. 

 
 
Serge KERHUIEL : 

Challenge et coupe de bretagne indépendant de la péréquation. 
Règlement 5x5 / 3x3. Le règlement est en cours de finalisation.  

 
Daisy LE PENNEC : 

Prévoir les récompenses sur la finale du challenge jeune : trophées + 
récompenses. 

 
  

6. Trésorerie 
 

7. Questions diverses 
 



 

 

 
 
Joseph HOUE : 

Interrogation sur le maintien de l’organisation du match de gala en septembre. 
Des difficultés pour avoir des équipes et une charge de travail importante en 
mai et juin sur l’organisation du tournoi international et de l’AG. 
L’évènement sera donc reporté à la saison prochaine avec une organisation à 
mettre en place dès septembre 2019. 
 
Commande des tee shirt pour les finales inter-région à anticiper. 
 
Communication : Le règlement 5x5 /3x3 doit être transmis avec un courrier 
d’accompagnement au plus vite aux clubs. Une vidéo tutoriel suivra (mi-mai). 
Un engagement signé pour prise de connaissance du document et 
transmissions de l’information pourrait être également joint au courrier. 
  

 
Valérie ALLIO : 

Des échanges relatifs aux organisations des CIC U12 et U13. 
 
 

 
Marylise COCHENNEC      Mickaël LEBRETON 
Secrétaire Générale       Président 
  
 


